
! ! ! !本报讯（记者 连建明）财政部日前发
布公告，决定发行 !"#$年第三期储蓄国债
（电子式）和 !%&$年第四期储蓄国债（电子
式），两期国债发行期均为 !%&$年 '月 &%

日至 '月 &(日。
两期国债均为固定利率、固定期限品

种，最大发行总额 $%%亿元。第三期期限 )

年，票面年利率 *+，最大发行额 !$%亿元；
第四期期限 *年，票面年利率 *,$&+，最大
发行额 &'%亿元。
两期国债从 !%&$年 '月 &%日起息，按

年付息，每年 '月 &%日支付利息。第三期和
第四期分别于 !%&-年 '月 &%日和 !%&(年

'月 &%日偿还本金并支付最后一年利息。
从 !%&$年 '月 &%日开始计算，投资者

持有两期国债不满 '个月提前兑取不计付
利息，满 '个月不满 !$个月按发行利率计
息并扣除 &.%天利息，满 !$个月不满 )'个
月按发行利率计息并扣除 (%天利息；持有
第四期满 )'个月不满 '%个月按发行利率
计息并扣除 '%天利息。
投资者可通过中国工商银行、中国农业

银行、中国银行、中国建设银行、交通银行、
招商银行、北京银行、上海银行和广发银行
网上银行办理两期国债认购、个人国债账户
开户和查询业务。
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! ! ! !下周巴西世界杯就要举行，然而，一些股
民却有些担心，因为 /股有一个“世界杯魔
咒”的说法，历史上世界杯期间 /股表现都不
太理想。不过，也有分析人士认为，世界杯带
来投资机会，如电视机、体育用品、啤酒、彩票
都可能成为炒作题材。该怎么看待这些问题？

!世界杯魔咒"的由来
沪深股市 !%多年来，共经历 *次世界

杯，而这 *次中 /股三跌两涨，总体表现都不
太理想。

#(($年'月到-月美国世界杯期间，正逢
上海股市第一轮大熊市，'、-月份进入最后一
轮暴跌，从'月#-日的*!-点一直跌到世界杯
结束后-月!(日的)!*,.(点，这也是上证指数
熊市的历史最低点。#((.年法国世界杯期间，
上证指数同样是一路下跌。此外，!%#%年南非
世界杯期间上证指数也下跌了)+。

只有 !%%!年韩日世界杯和 !%%'年德国
世界杯期间，上证指数是上涨的，其中，!%%!

年世界杯期间，'月 !$日国务院决定停止减
持国有股导致 /股反弹，造成这段时间股市
上涨，但世界杯之后，股市重返熊途。只有
!%%'年世界杯期间，正是一轮牛市启动不久，
这段时间上证指数上涨 #%+。

由于这 *次世界杯期间，/ 股市场总体
表现不太理想，由此就有所谓“世界杯魔咒”
的说法。

世界杯概念股的机会
不过，仔细分析世界杯期间股市的走势，

可以发现实际上与当时市场所处的环境有
关，如果当时处于熊市，那么，世界杯这一个
月只不过延续之前的走势，反之，如果处于牛
市，那么市场依然会走牛。
所以，实际上 /股走势与世界杯关系不

大，所谓“世界杯魔咒”这种说法很牵强。只不
过 '、-月份这段时间，/股往往表现不太好，
容易产生所谓“魔咒”的说法。

因此，也有人对“世界杯魔咒”不以为然，

认为世界杯可以带来投资机会，带来一些炒
作题材。比如，世界杯可以带来电视机销售热
潮，尤其今年巴西世界杯确定采用 $0传输信
号全程转播赛事，那么，可以促动 $0电视机
的销售，/股上市公司中，生产 $0电视机的
除了海信电器、四川长虹、123、深康佳、青岛
海尔等，还有利亚德、京东方都有 $0电视的
概念。

世界杯还会拉动彩票销售，上市公司进
军互联网彩票的公司也不断增多，这段时间
就有不少上市公司发布进军彩票的公告，如
粤传媒、姚记扑克等等，目前，/股中彩票概
念股不少，如中体产业、高鸿股份、新华都、拓
维信息、安妮股份、鸿博股份、中青旅等等。

世界杯概念股还有啤酒股，因为喝啤酒
看世界杯会是很多人的选择，啤酒销量也会
上升，沪深股市啤酒股不少如青岛啤酒、珠江
啤酒、燕京啤酒、重庆啤酒等等。

另外，体育用品也是世界杯概念股，如探
路者、青岛双星等等。

走势与世界杯无关
昨天，沪深股市出现反弹，其中，彩票概

念股表现抢眼，!$只具有彩票概念的股票全
线上涨，如粤传媒涨停，中体产业上涨 -+。
此外，近期珠江啤酒表现不错，利亚德也走势
较强。

不过，这些仅仅是一个概念，就像之前分
析的所谓“世界杯魔咒”是个伪命题，我们既
不必对大盘过于悲观，也不用对世界杯概念
股过于乐观。股市走势还是取决于市场环境、
公司业绩、投资者情绪等市场因素，与世界杯
无关，所谓“魔咒”、“概念”都不必太当真。

眼下尽管沪深股市依然较为低迷，但由
于银行等大盘蓝筹股市盈率极低，且很多已
经跌破净资产价格，难以大幅下跌，所以，不
用相信所谓“世界杯魔咒”。实际上，历史上 *

次世界杯，/股也有 !次是上涨的，因此，不
存在逢世界杯沪深股市必跌的“魔咒”。

本报记者 连建明

不必相信所谓!世界杯魔咒"

!次世界杯 "股 #跌 $涨

! ! ! !本报讯（记者 连建明）今年的巴菲特慈
善午餐拍卖又轰轰烈烈地开始了，拍卖时间
从美国当地时间'月&日开始，将在'日结束。

今年这个别开生面的慈善拍卖竞投活动
已是第&*届，慈善午餐的拍卖将通过4567网站
进行，起拍价为!*%%%美元。到昨晚'点，最高出
价已达&%%万零)%%美元，超越去年的“低价”纪
录，因此，预计今年拍卖价肯定超过去年。拍卖
活动的赢家将有机会协同-名友人与巴菲特在
纽约市的89:;< = >?@@4ABC7牛排馆一起用
餐。据悉，巴菲特对话题不设限，只有一个条

件：巴菲特绝不会透露下一步的投资选择。
!%&)年巴菲特午餐拍出&%%万零&%%美

元，是!%%.年以来'届拍卖的罕见“低价”。
!%%.年中标价从!%%-年的'*,%&万美元飙升至
!&&,%&万美元，至今'届中有$届的价格都超
!%%万美元，其中!%&!年更创下)$*,'-(万美元
的天价纪录，除了!%&)年的“低价”外，只有
!%%(年的中标价不到!%%万美元，但也达到了
近&-%万美元的水平。

中国有!位投资人获得过与巴菲特午餐
的机会，其中，!%%'年段永平出价为'!,%&万美

元，!%%.年赵丹阳出价为!&&,%&万美元。
巴菲特从十几年前就开始拍卖午餐机

会，并将拍卖收入捐给慈善事业。名人通过拍
卖午餐来筹集善款的做法在美国颇为流行。
此前，在美国慈善拍卖网站2<6D:;7EFGG的竞价
拍卖中，一位匿名竞拍者花-,%*万美元赢得了
与伯南克共进午餐的机会。在另一场拍卖中，
前美国财政部长盖特纳的午餐价格为*万美
元。相比之下，巴菲特午餐价无疑是最高价，
这是因为很多人都想当面聆听这位股神的经
验，而这种机会正在不断减少。

巴菲特慈善午餐拍卖价将超去年
! ! ! !本报讯（记者 许超声）>:AH 数据显
示，截至 *月 !(日收盘，中证国债指数和
中证金融债指数月内分别上涨 #,$)+和
#,$'+，引发市场对新发行的债基关注。以
固定收益见长的鑫元基金旗下第二只债券
型基金———鑫元稳利债券型基金即日起通
过各大银行、券商及鑫元基金直销平台顺
势发行。
据悉，鑫元稳利是一只纯债型基金，对

债券类资产的投资比例不低于基金资产的
.%+，不参与买入股票和权证。

! ! ! !本报讯（记者 谈璎）昨天，上海
市台办和上海银行签署第五轮《支持台
资企业发展金融合作协议》。根据协议，
上海银行将在今后 !年内为上海地区
台资企业提供总额不低于 )%%亿元人
民币的综合授信支持。

在前四轮合作过程中，上海银行已
累计为台资企业提供融资授信超过 $%%

亿元。授信项目涵盖贷款、贴现、贸易融
资、保函等各类表内外、本外币融资，授信
企业包括上海地区大中小型台资企业。
根据此次签署的合作协议，上海银

行将与上海市台办在此前四轮合作基
础上，共同探索、创新服务，在专项授
信、信息共享、推进两岸产业合作、探索
对台金融合作与创新、扩大合作服务对
象、宣传推广等领域开展深入合作，积
极支持台资企业在沪发展。

在与上海市台办多年来持续深入
的合作过程中，上海银行不仅为在沪台
商的投资兴业提供了长期的金融支持，
自身也成为了上海市对台金融服务改
革先行先试的践行者和受益者。上海银
行是首家在总行层面成立港台业务部

管理、协调全行港台业务发展的中资银
行，并于 !%#%年在上海地区首批获得
新台币现钞兑换资格。上海银行还多次
联合市区两级台办为台资企业介绍股
权投资、IJ3K等新兴业务；推出“台资
小企业专属金融服务方案”，积极推进
台资小微企业信贷专营体系建设。目
前，上海银行在上海地区台资客户市场
占有率居于市场前列。此外，上海银行
在宁波、深圳、苏州、昆山等地区分支机
构也积极拓展与当地台办的合作范围，
为当地台资企业提供综合金融服务。

!!年 "##亿"助力在沪台企发展
市台办与上海银行签署第五轮合作协议

! ! ! !本报讯（记者 张钰芸）“贵州·长三
角医药产业发展投资对接会”日前在沪举
行。贵州省政府副省长王江平表示，除了
传统苗药，贵州在仿制药、化学药、生物制
品、医疗器械等领域潜力巨大，其基础资
源和广阔市场正与长三角地区在医药产
业方面的资金、技术和产业优势具有极高
契合度。

!"#$年，贵州医药产业全口径总产
值近 %&&亿元，其中医药工业总产值 $&&

亿元，近 $ 年年均增速 #'(#)，是贵州省
发展速度加快的产业。其中，贵州苗药拔
头筹。

下周发行两期储蓄国债
贵州医药业来沪
寻求!投资对接"

鑫元稳利债券型基金
顺势发行

! ! ! !本报讯（记者 连建明）德勤昨天发布《中
国企业内控十年专题报告》，报告认为中国企业
已经过“内控 #,% 时代”，未来十年中国企业将
向着“内控 !,% 时代”迈进。面对新时代的来临，
我们将不再为内部控制工作的定位而困惑，而
是集中思考内部控制如何真正帮助中国企业完
善治理结构，提升管理有效性、创新能力和资源
配置效率，使内部控制成为一种真正为企业创
造价值的持续改进机制。
从 !%%$年开始，在美国上市的国有企业纷

纷聘请专业咨询机构，开启了内部控制建设与
评价的有益探索。

中国企业步入
!内控 !$# 时代"


